

# LA COMARCA

Frecios de Suscripción

En Orihuela y su término, un mes 1 pts.  
En los demás puntos un trimestre 3 pts.  
Extranjero, un id. 7 50

Anticipados y reclamos á precios convencionales.

Pago anticipado

Redacción y Administración

R. O., 13

DIARIO INDEPENDIENTE

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

AÑO I

Orihuela 29 de Julio de 1903.

NUM. 156

## LAS FIESTAS DE FERIA

Mañana ó pasado se darán á conocer al público los programas anunciadores de nuestras fiestas de feria.

En él hemos notado la falta de dos ó tres números de festejos de los que más novedad ofrecían y que contamos con que se llevarían á cabo, dando el entusiasmo de los señores que han organizado éstas.

Creemos, pues, que muy grandes dificultades se habrán opuesto á la realización, cuando al parecer se han suprimido.

Sin embargo, bueno es que haya algo; á dichos señores siempre habrá que aplaudirles su buena voluntad, puesto que sin ellos en el presente año, hubiésemos carecido por completo de aquellas.

A continuación damos á conocer á nuestros lectores dicho

### PROGRAMA

Día 14. — A las cinco de la tarde, exposición de monjas y banderillas, prueba de caballos y desenganamiento de 6 toros de CARRE-RO.

Entrada general 25 céntimos de peseta.

Día 15. — Amanecer gran día inagural de las fiestas, por la banda municipal, y las dulzainas de la misma, vestidos los dulzaine-

ros con trajes á la antigua usanza de esta vega, repique general de campanas, salvas de morteretes y disparo de multitud de voladores é inauguración de la feria.

A las nueve, Misa solemne que oficiará el M. I. Sr. D. José Hernández, Deán de esta Santa Iglesia Catedral, estando á cargo de la oración sagrada el M. I. Sr. don Francisco Inesta, canónigo Magistral de la misma.

Por la tarde á las cuatro y media, primera corrida de toros en la que tomarán parte los acreditados diestros Antonio Suarez (a) Suarilo, de Madrid, y José Moreno (a) Lagartijillo Chico, de Granada, con sus correspondientes cuadrillas; lidiándose seis hermosos toros de cinco años de la renombrada ganadería de D. Ramón González, Traperos de Siles provincia de Jaén.

Entrada general 2 pesetas; cuyo acto amenizará la banda municipal.

Por la noche de 9 á 12, música en el real de la feria.

Día 19. — A las cuatro y media de la tarde, segunda corrida de toros en la que tomarán parte los mismos diestros que el día anterior; lidiándose seis bravos toros de la acreditada ganadería de D. Manuel Sánchez de Carreros.

Para estas dos corridas habrá trenes extraordinarios en las vías de Alicante, Murcia y Torrevieja, que con la oportunidad correspondiente se anunciarán por la com-

pañía de ferrocarriles.

Día 17. — Cucañas y otras diversiones en el centro de la feria, á las 6 de la tarde, amenizando el acto las dulzainas.

Por la noche música en el real de la feria.

Día 18. — A las 6 de la tarde, gran baile á usanza del país en la plaza de toros, á beneficio de los Asilos benéficos de esta ciudad, adjudicándose varios premios, en el que tomarán parte varias parejas contratadas al efecto. Amenizando el acto la banda municipal.

Entrada general 25 céntimos de peseta.

Día 19. — Gran carrera de buros, á las 6 de la tarde en la carretera de la estación, adjudicándose varios premios al que menos corra.

Por la noche música en el real de la feria.

Día 20. — A las 12, comida á los asilados en los establecimientos benéficos asistida por varias señoras, que con su inagotable caridad se han prestado á solemnizar este acto; durante el cual dejará oír sus armoniosos acordes la banda municipal.

A las 9 de la noche música en el real de la feria.

Día 21. — A las 10 de la mañana, reparto de premios á los niños de las escuelas públicas de esta ciudad en el salón del Juzgado de aguas de La Caridad, amenizando

el acto la banda municipal.

Día 22.—A las 9 de la noche, música en la feria.

Día 23.—A las 6 de la tarde, gran carrera de cintas, en la que tomarán parte varios jóvenes de esta vega, asistiendo la música.

Entrada general 25 cént. de peseta.

A las 9 música en la feria.

A las 12 se dará fin a los festejos con un magnífico castillo de fuegos artificiales en la calle de Calderón de la Barca, por el afamado pirotécnico Ramón Lidón (a) Carota, terminando este acto con una gran traca final de 500 metros de longitud.

Oñihuela 1.º de Agosto de 1903.—El alcalde, *Francisco Román*.—El secretario, *José M. López*.

## UN HOMBRE FELIZ

(Cuento)

El marqués de Viare entró ebrio en su casa poco antes de amanecer.

Aquella noche, sin embargo, estaba más perturbado que de costumbre, á causa de la mezcla de vinos, de la traición de su amante y de su desgracia en el baccarat.

Sentía zumbidos en la cabeza y una pesadez extraordinaria en el pecho.

El marqués de Viare entró por vez primera al cabo de un año en el cuarto de su mujer, quizás con el estúpido empeño de despertarla de pronto, cediendo al capricho propio del borracho que, al ver que no duerme, no quiere que duerman tampoco los demás.

Hacia un momento que al bajar la escalera del Círculo recordó que el baccarat le había arrebatado hasta el último luis.

Pero la marquesa no había vuelto á casa todavía.

—¡Ah!—exclamó el marqués—ha ido al baile de mañana de Rosavane. ¡Y cuanto dura el baile!

El Sr. de Viare estuvo á punto de tener un rasgo de buen humor é hizo ademán de estrechar una silla contra la pared. Pero se contuvo, limitándose á encojerse de hombros.

—¡Vaya una casa la mía!—dijo para sí.

Y se dirigió á su cuarto, donde se dejó caer sobre la cama, vestido, con el sombrero puesto y los pies colgando.

¡Que vida aquella! ¡Y pensar que hay empleados de comercio que envidian á ciertas gentes porque tienen caballos, hoteles propios y amantes en abundancia!

Pero las casas del marqués estaban hipotecadas y las rentas empeñadas y comprometidas.

El juego había contribuido en gran parte á tan terrible situación y el marqués tenía que pagar una importante cantidad que había quedado á deber bajo la palabra.

El desdichado aristócrata trató de echar sus cuentas, en su confuso ensueño; más no pudo sumar.

—¡Serán unos cien mil francos! —Pero, ¿con qué voy á pagarlos?

El marqués se había levantado y daba paseos por el aposento con la cabeza un tanto serena y el estómago siempre más pesado.

No le había sentado bien el acostarse.

En cuanto á los cien mil francos, hay que convenir en que no contaba siquiera con el primer mil.

¿Qué hacer? ¿Pedir prestado? ¿A quién? Ocurriósele vagamente la idea de vender las joyas de su esposa y los diamantes de Lila Biscuit llevarlos al Monte de Piedad, pensando que luego podría restituir las alhajas cuando le favoreciera la suerte. Porque en verdad, es muy duro eso de verse

in cripto en el Círculo como deudor de mala fé.

En aquél momento pasó el marqués por delante de un gran espejo, y no se reconoció de pronto,

(Se continuará.)

## Elegia á la muerte de León XIII

El gran León murió: por eso el mundo con un vivo dolor se aflige ahora, y así cual el cristiano, el ismaelita llora, y aún llora el blanco Scita furibando.

Llora el Etiope de horadados labios, los Partos y los Medos también lloran; y los Hispanos que junto al Betis moran lloran también; como los Persas sabios.

Y los que viven junto al dulce Canto, que del lino más puro se revisten, lloran y gimen; ningunos se resisten á derramar amargo, hirviente llanto.

El gran León murió; bien lo declara el llanto triste de la matrona bella, el continuo llorar de la doncella de hermosa faz y de virtud preclara.

El buen León murió: su gran figura se levanta en el campo de la Historia cubierta del laurel de la victoria, que ganó en una lid sangrienta y dura.

En vano las naciones depravadas quisieron anegar el barco santo, porque Dios lo amparó bajo su manto y fueron las naciones derrotadas.

La impiedad prorrumpió en un grito al mirar á Pio IX cual fenece, (horrendo mas su puesto ocupó el gran León XIII que siguió el barco santo defendiendo.

Y con experta mano fué guiando la nave aquella en borrascoso mar; y el mundo la miró otra vez triunfar y otra vez fué burlado el impío bando.

(ros,

Reyes, princesas, magnates y guerreros bien presto vieron sus planes derrotados; y á la lucha otra vez van los malvados con ahullidos de tigres carniceros.

Al ver aquello, estremécese el mundo temblando, de un confin á otro confin mirando aquel disco vano, ruín,

desesperado, loco, sin segundo.

Y en algunas naciones los cristianos vieron proscritos religiosos mil; ¿acaso ha de triunfar el torpe, el vil, apoyados por reyes inhumanos?

Reyes malvados, que de la Iglesia santa mirábais la caída con desdén, así mañana miraréis también el dogal que os apriete la garganta.

Y otra vez fueron sus esfuerzos vanos, vana fué tan impia destrucción, que con potente mano el gran León sujetó sus esfuerzos sobrehumanos.

Y la impiedad se declaró impotente para poder ganar á aquel coloso!! y un rugido exhalando pavoroso el triunfo proclamó de aquel valiente.

Por eso el mundo, triste gime ahora, porque ha muerto aquel héroe sin segundo á quien por padre llora medio mundo y á quien por sabio, el otro medio llora.

Él el consuelo de la Iglesia ha sido, en él ha hallado la ignorancia luz, él ha luchado en nombre de la cruz, y el triunfo en esta lucha ha conseguido.

Luis Ezcurra.

Orihuela, Julio 1903.

### NOTICIAS

El número 11 de la revista «El Agricultor Moderno», trata de las importantes materias que pueden ver nuestros lectores en el siguiente sumario:

«De interés general» — Alimentación vegetal, por José Ramírez Ramos — Política Agraria, por Joaquín Rallo y Campuzano — El calor como causa de enfermedad en las plantas (continuación). — Congreso agrícola de Segovia, — Sección oficial. — Canales y pantanos. — Personal Agronómico. — «Noticias y Comentarios».

Anoche un individuo en estado deplorable de embriaguez, se encontraba sentado en el puente de poniente y con sus dichos nada morales, empezó á llamar la atención de los transeúntes que iban deteniéndose ante el borracho, hasta formar un numeroso grupo de gente.

Algunos se reían de él, otros le

compadecían, pero en verdad que el espectáculo no resultaba nada edificante para una población culta.

No vimos ningún guardia municipal ni sereno.

La «función» se prolongó más de hora y media.

Sin comentarios.

### —EXPORTADORES—

En la calle de Alfonso 13, número 30 casa de D. Santiago Calvet, encontrarán en depósito, toda clase de sacos usados para embases en la cantidad y calidad que se desee á precios sumamente económicos.

El día 31 del actual termina el plazo para adquirir las células personales sin recargo alguno.

Uno de estos días esperado en Alicante, el diputado republicano don Rodrigo Scriano.

JOSE ALONSO TORNO.—Se ofrece para repartir esquelas de defunción y hace toda clase de gestiones para entierros.

Darán razón, Horno de S. Miguel.

Hemos recibido uno de los programas anunciadores del servicio de ferrocarriles con rebaja de precios, que hace la compañía de andaluces con motivo de la gran corrida que se prepara en Alicante para el próximo día 2 de Agosto.

Los billetes de ida y vuelta en los trenes especiales costarán:

Desde Orihuela segunda clase, 3 pesetas; en tercera 2 id.

Desde Callosa segunda, 3 pesetas; tercera, 2 id.

Albatera-Catral segunda, 3 id. tercera, 2 id.

Crevillente segunda, 2 id. tercera, 1,50 id.

Torre Vieja segunda, 4 id. tercera, 2, 50 id.

Rojales-Benijofar segunda, 4 id. tercera, 2,50 id.

Almoradí-Doiores segunda, 3 id. tercera, 2 id.

Las horas de salida serán las siguientes:

Orihuela: salida, á las 11 y 20 y 12 y 10; llegada á Alicante á las 1,33 y 2,30 de la tarde.

Regreso: á la 1,26 de la madrugada

del día 3.

Callosa 11,40;—Albatera-Catral, 12,5;—Crevillente, 12 25 llegando á Alicante á las 13,33.

De Torre Vieja saldrá el especial á las 11 de la mañana;—de Rojales Benijofar á las 11,25;—de Almoradí á las 11,41;—y de Albatera á las 12,5 llegando igualmente á la capital á las 1,33 de la tarde.

Enrique Luis.—Acaba de llegar de Madrid donde sigue sus estudios, éste joven pintor, el cual se ofrece para toda clase de trabajos, al óleo, decorado de habitaciones y dibujos para bordados.

Precios módicos.

Calle de S. Juan—Orihuela.

Entre los aficionados de esta población reina gran entusiasmo por asistir á la corrida de toros que se celebra el día 2 en la capital.

El ganado es de Veragua y los diestros encargados de espacharlos son Algabeño y el Bomba Chico.

La fiesta, según el cartel promete.

### GRAN BARATO DE CARBON

En el almacén de la calle de Muñoz, núm. 42, se vende por quintales en sacos á 18 reales los 50 kilos.

Garbillado y limpio á 20 reales los 50 kilos

Por arrobas, 5 rs. 12 1/2 kilos.

### ¡¡LABRADORES!!

El mejor guano del mundo es

EL GUANO ORGANICO

Sacos de 70 kilos, 5 pesetas.

Guano orgánico con el 10 por 100 de superfosfato animal, á 6 pesetas, saco de 70 kilos.

Estos guanos están muy recomendados para los naranjos.

Para los pedidos

Antonio Gallud,

HIDALGO, 41,

TORREVIEJA

Imprenta de Luis Zeron.

